

Descriptif du voyage

Mardi 26 novembre



La lavande... à une autre saison...

Départ de divers lieux pour la Provence (rendez-vous fixés selon les domiciles des participants) dans un car tout confort (WC, air conditionné...). Dans le car, diverses informations seront données pour nous permettre d'entrer dans cette semaine provençale. Nous prendrons librement le repas de midi dans un restoroute.

En milieu d'après-midi, nous arriverons à Coustellet où se trouve le très intéressant musée de la lavande ! Une visite guidée nous apprendra beaucoup de choses sur ce fleuron provençal et sur ses utilisations.

Nous rejoindrons ensuite l'hôtel*** Aurelia, à Maussane, où nous poserons nos valises pour tout le séjour, ce qui sera bien confortable.

Mercredi 27 nov.



Exceptionnels santons, au « Petit monde de Marcel Pagnol »...

Après un bon petit déjeuner, nous nous rendrons dans la jolie petite ville d'Aubagne, au nord de Marseille, patrie de Marcel Pagnol. Nous visiterons tout d'abord un atelier de santons en pouvant suivre leur fabrication. Tout cela nous sera expliqué par un.e guide.

Après le repas de midi que nous prendrons ensemble et qui est compris dans le prix du voyage, nous découvrirons le « Petit monde de Marcel Pagnol ». Il s'agit de santons mis en scène pour rappeler les multiples histoires de ce grand écrivain provençal.



Au village des santons

Nous rejoindrons ensuite le « village des santons », à savoir 19 villages dans un décor continu qui met en scène plus de 3000 santons ! L'installation qui s'étend sur 230 m² offre un merveilleux voyage à la découverte des paysages et traditions de la Provence. Vous pourrez peut-être même reconnaître des personnages connus parmi les santons...

Autre tradition provençale : les fameux calissons ! Nous finirons notre journée par la visite du musée du calisson, près d'Aix-en-Provence. De la floraison des amandiers au produit fini, ce sera l'occasion d'en découvrir l'origine ainsi que la fabrication.



Les fameux calissons...

Nous reviendrons ensuite dans notre hôtel*** Aurelia de Maussane pour le repas du soir et la nuit.

Jeudi 28 novembre



Carrières des Lumières

Il suffira de quelques minutes pour rejoindre les étapes de ce jour. Nous nous rendrons en effet aux Baux-de-Provence et plus précisément, pour commencer, aux fabuleuses Carrières des Lumières.

Dans cette carrière souterraine de roche calcaire blanche, aux espaces immenses, sont projetées des images d'œuvres d'art accompagnées de musique. Le spectacle est saisissant et dure environ 45'. Chacun se déplace comme il l'entend durant la projection. Depuis son ouverture en 2012, ont été à



Chapelle des Pénitents
Blancs



Mais oui, c'est bien lui !

l'honneur autant Van Gog, Monet et Chagall que Michel-Ange, Raphaël et Bruegel, pour n'en citer que quelques-uns. Nous prendrons donc la mesure de ces carrières et d'œuvres dont nous n'avons pas encore la programmation au moment d'établir ce descriptif.

Après ce magnifique temps, nous nous rendrons au cœur des Baux, avec un temps libre pour le repas de midi et différentes visites selon vos goûts : le château, le musée Yves Brayer, les belles peintures murales de la chapelle des Pénitents Blanc ou encore le petit musée des santons pour les accros...

En deuxième partie d'après-midi, notre car nous conduira au « village des santons » au Paradou. Et là, pas question d'en rester à les admirer, nous aurons aussi l'occasion d'en fabriquer un ! Et dans la découverte des différentes scènes, nous pourrons reconnaître plusieurs personnalités, de Don Camillo à Charles Aznavour !

Riches de cette nouvelle belle journée, nous retournons alors à notre hôtel*** Aurelia pour le repas et la nuit.

Vendredi 29 nov.



Musée de l'Arles
antique, détail d'un
sarcophage



Le fameux LUMA

Une journée tout entière consacrée à la belle ville d'Arles s'ouvre à nous !

Nous débuterons par le magnifique musée de l'Arles antique, dont nous admirerons les collections archéologiques. A noter en particulier le chaland à fond plat romain, datant du premier siècle de notre ère, retrouvé en 2003 au fond du Rhône. Il mesure plus de 30m de long. A noter aussi les exceptionnels sarcophages sculptés.

Nous nous déplacerons ensuite au centre ville où nous visiterons la cathédrale St Trophime. Son portail ainsi que les chapiteaux de son cloître sont splendides et nous les détaillerons.

S'en suivra un temps de repas et de découvertes libres, dont le conservatoire des santons (des suggestions seront faites), puis nous nous retrouverons en milieu d'après-midi pour la découverte d'un très beau et original bâtiment (datant de 2013) : le centre d'exposition LUMA, construit grâce à la mécène suisse Maja Hoffmann.

Nous reprendrons ensuite la route de Maussane où nous retrouverons notre hôtel*** pour le repas du soir et une dernière nuit provençale.

Samedi 30 nov.



Après ces quelques jours qui auront alterné folklore, traditions, culture et spiritualité, nous ferons route vers la Romandie, avec – qui sait ? – quelques calissons, du miel de lavande ou des santons dans nos bagages ! En tout cas, nous en reviendrons avec une meilleure connaissance des traditions de Noël et nous serons prêts à entrer pleinement dans l'Avent !

L'arrivée en Suisse est à prévoir à partir du milieu de l'après-midi.

NB: Des changements de programmes sont possibles, en particulier des inversions de visites. Le maximum sera fait pour pouvoir visiter l'ensemble des sites prévus.